



池上小学校だより

「健康でねばり強い子」「よく考え工夫する子」「みんなのために働く子」

大田区立池上小学校

校長 平林 里美

令和6年度 12月号

人権週間にあたって

副校長 吉野 元也

秋も深まり、間もなく師走を迎えます。街には煌びやかなイルミネーションも目にするようになり、クリスマスや年の瀬が近づいているを感じます。

さて、学習発表会には、多くの保護者・地域の皆様に御参観していただき、ありがとうございました。1～3年生は劇、4～6年と五組は音楽を発表しました。体育館のステージでこれまでの練習の成果を発表でき、皆様から温かい拍手をいただけたことで、こどもたちは大きな達成感を得ることができました。

毎年12月4日～10日は「人権週間」です。昭和23年(1948年)12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人民とすべての国とが達成すべき共通の基準として「世界人権宣言」が採択されました。法務省の人権擁護機関では、昭和24年(1949年)から毎年、各関係機関及び団体とも協力して、全国的に人権啓発活動を特に強化して行っています。

池上小学校では朝会や学級指導等を通して、いじめや虐待、インターネット上の人権侵害等をテーマに「違いを理解すること」「SOSの発信や信頼できる大人に相談すること」を繰り返し伝えてきました。また4年生で障害のある人、6年生で外国人と直接触れ合い、共に生きるための学習を計画的に進めています。

ご家庭でもこの機会に時間をつくって、お子さまといじめや多様性等について話題にしていただけるとありがたいと思います。「人権を守る」とは、互いに相手の身になって考えること、必要なことは適時に大人が教えること、こどもではどうにもならないことは大人が助けてあげることが大切だと思います。教員も日々研修を重ね、家庭、地域のご理解を得ながら、こどもたちと共に「人権感覚」を研ぎ澄ませてまいります。

『学校や学級をきれいにしましょう』

生活指導部

年末といえば大掃除。普段は見過ごしてしまいがちな場所も念入りに掃除することで、心地よい空間を維持することができます。学校にはたくさんの方が生活していますので、普段の掃除ではすべての汚れを取り除くことができません。年末のこの時期に、友達と力を合わせて汚れを取り除き、自分も周りの人も気持ちよく学校生活が送れるようにしたいものです。

12月の行事予定

日	曜	内 容	☆SC 来校日
1	日		
2	月	振替休業日	
3	火	生命尊重週間始 個人面談 特別時程	☆
4	水	個人面談	
5	木	消防署見学(3) 個人面談 特別時程	
6	金	クラブ活動 個人面談 特別時程	☆
7	土		
8	日		
9	月	生命尊重週間終 全校朝会 避難訓練 煙体験(4,6)	
10	火	児童集会 薬物乱用防止教室(6) なかよし班(昼)	☆
11	水		
12	木	なかよしまつり準備 校外学習(5) 駅伝壮行会	
13	金	なかよしまつり	☆
14	土	小学生駅伝大会	
15	日		
16	月	学年朝会	
17	火	基礎基本	☆
18	水		
19	木	ICT朝会	
20	金	校外学習(五)	☆
21	土		
22	日		
23	月	全校朝会	
24	火	給食終	☆
25	水	終業式	
26	木	冬季休業日開始	
26日(木)～1/7(火) 冬季休業日			
8	水	始業式 書き初め会	
9	木	ICT朝会 給食始 発育測定(6) 書き初め会	
10	金	安全指導 発育測定(5) 書き初め会 委員会活動	

『朝の登校について』

登校時間を過ぎる時や遅刻をして登校する場合は、保護者が付き添い教室までおくり届けてくださいますよう、ご協力お願いいたします。また、欠席・遅刻・早退等の連絡はまなびポケット連絡機能を使っでの連絡にご協力ください。

生活科見学

1年担任

11月11日(月)に本門寺公園へ生活科見学に出かけました。気に入ったどんぐりや落ち葉をたくさん拾い、大満足の子供たち。とっておきの物を得意げに見せる様子が微笑ましかったです。また、秋にちなんだスタンプラリーも行いました。芸術の秋では落ち葉アート、運動の秋では手たたきジャンプ、読書の秋では詩の朗読、食欲の秋では食べ物クイズに挑戦しました。「お題も楽しいけど、先生を探すのも楽しい!」と駆けていく笑顔が輝いていました。この時に拾ったどんぐりや落ち葉は、生活科「あきとなかよし」で使いました。自分で作りたい物の設計図を作り、一生懸命作っていました。下処理や材料のご準備等、ご協力ありがとうございました。



〈どんぐり拾いの様子〉

日々の授業の様子

6年担任

日々の活動が多くある中、授業では気持ちを切り替え、集中して取り組む姿勢が見られます。どの教科においてもグループで調べた内容を確認したり、作戦を考えたり、どのように進めていったらよいかを話し合ったり、など、めあてをはっきりさせて意欲的に話し合う様子も定着してきました。

今まで培ってきたこの学習態度や生活態度の一つ一つが、「卒業式」に繋がってくる、ということも、みんなが意識し始めています。この思いを大切にしながら、日々の授業時間を丁寧に過ごしていきたいです。



〈国語の学習の様子〉

なかよしまつり

特別活動部

今年度は代表委員会中心に「なかよしまつり」を作り上げています。スローガン「クラスの個性輝く池上なかよしまつり」をもとに、各学級でお店を考え、前半後半と役割を交代しながら、お店巡りを楽しみます。1年生はどちらもお客なので、たくさん顔をだしてくれます。他学年は、ますます張り切ってお店番ができそうです。なかよし班のメンバーでペアを組み、楽しくお店を巡ります。

各学級で工夫して作ったお店を楽しむを通して、こどもたちの関わりを深めていきます。友達の良さ、頑張りをたくさん見付けられる一日になってほしいです。



〈昨年のなかよしまつりの様子〉

クラブ活動

特別活動部

池上小学校では、4・5・6年生が、アウトドア、家庭科、ダンスミュージック、カードゲーム、教室遊び、アート・クラフト、イラスト、卓球・バドミントン、ドッジボール、本気スポーツ、Enjoy スポーツの11のクラブに所属し、活動しています。クラブ活動で取り組む内容は、「やってみたい」というアイデアを出し合いながら、6年生を中心に決めています。他学年の友達と、普段の学習ではできないような経験をすることは、子どもたちにとって大きな楽しみになっているようです。



〈家庭科クラブ味噌汁づくりの様子〉